

# „Solidarität und Synodalität dringendst erforderlich“

***Wir sind Kirche* zur Kritik an der Erklärung „*Fiducia supplicans*“ für Segensfeiern**

Pressemitteilung, München, Rom, 11. Januar 2024

**Die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* findet es erschreckend, wie massiv etliche Kardinäle, Bischöfe und ultrakonservative Kreise die jüngste von Papst Franziskus ausdrücklich gebilligte Erklärung „*Fiducia supplicans*“ des neuen Glaubenspräfekten zur Ermöglichung von Segnungsfeiern im wahrsten Sinne verteufeln.** So unbefriedigend die [vatikanische Erklärung vom 18. Dezember 2023](#) und die [Pressemitteilung des Dikasterium für die Glaubenslehre vom 4. Januar 2024 über die Rezipierung der Erklärung](#) in mancher Hinsicht auch sein mögen: *Wir sind Kirche* sieht dies als kleinen Schritt in die richtige Richtung, der längst überfällig war (siehe [Pressemitteilung vom 19. Dezember 2023](#)) und der zeigt, dass notwendige Änderungen auch möglich sind.

**Von den deutschen Bischöfen erwartet *Wir sind Kirche*, dass diese sich jetzt geschlossen hinter den Papsterlass stellen, so wie dies [Frankreichs Bischöfe](#) getan haben, und sich für die Gleichberechtigung queerer und wiederverheirateter Paare einsetzen.** Vom christlichen Menschenbild her muss sich die Kirche auf die Seite der homosexuell lebenden Menschen stellen, die in sehr vielen Ländern immer noch und teilweise sogar auch mit Todesstrafe verfolgt werden. Dazu ist die pastorale Ausrichtung von „*Fiducia supplicans*“ ein erster, aber wichtiger Schritt, dem allerdings auch eine theologisch begründete Korrektur der kirchlichen Beziehungslehre folgen muss. Die viel zu lange Fixierung der kirchlichen Moral auf „richtiges“ Sexualverhalten muss ein Ende haben.

## **Wiedereinübung von Synodalität**

Die derzeitige aggressive Polarisierung zeigt, wie wichtig die Wiedereinübung von Synodalität als kirchliche Kommunikationsform ist, die es in der frühen Kirche gab, die Papst Paul VI. 1965 nach dem Zweiten Vatikanischen Konzil für die Bischöfe aufgegriffen und die Papst Franziskus auf die Vorbereitung der Weltsynode 2021 bis 2024 ausgeweitet hat.

## **Bildungs- und Bewusstseinsarbeit**

*Wir sind Kirche* appelliert deshalb an alle kirchlichen Bildungsträger und Gemeinden, die knappe Zeit bis zur Weltsynode im Oktober 2024 zu nutzen, sich weiter intensiv mit dem Grundsatzthema „Synodalität“ sowie den auf dem Synodalen Weg in Deutschland und der Weltsynode 2023 behandelten Fragestellungen zu beschäftigen und dann die Erfahrungen und Lösungsvorschläge in den Prozess der Weltsynode 2024 einzuspeisen, so wie es das Generalsekretariat der Weltsynode in seinem [Schreiben vom 12. Dezember 2023](#) sehr konkret und deutlich einfordert.

## ***Wir sind Kirche*-„Gespräche am Jakobsbrunnen“**

Die von *Wir sind Kirche* online durchgeführten „Gespräche am Jakobsbrunnen“ behandeln im Frühjahr 2024 das Thema „Synodalität“ sowie relevante Themen des Synodalen Weges in Deutschland und der Weltsynode. Die nächste Staffel startet am 16. Januar 2024 mit Pfarrer Prof. Dr. Thomas Schwartz, Hauptgeschäftsführer von RENOVABIS und besonderer Guest (invitati speciali) der Weltsynode 2023 und 2024 zum Thema „Erfahrungen der Weltsynode 2023 – Vorbereitung und Herausforderungen der Weltsynode 2024“. Alle Termine bis zum 12. März 2024 u.a. mit der ZdK-Präsidentin Dr. Irme Stetter-Karp und Helena Jeppesen-Spuhler, Mitglied der Weltsynode aus der Schweiz auf der Webseite: [www.wir-sind-kirche.de/jakobsbrunnen](http://www.wir-sind-kirche.de/jakobsbrunnen)

**Pressekontakt:**

Christian Weisner, *Wir sind Kirche*-Bundesteam, Tel: 0172 5184082, E-Mail: [presse@wir-sind-kirche.de](mailto:presse@wir-sind-kirche.de)

Lioba Hochstrat, *Wir sind Kirche*-Bundesteam, Tel: 0174 7560481, E-Mail: [hochstrat@wir-sind-kirche.de](mailto:hochstrat@wir-sind-kirche.de)

Paul-G. Ulbrich, *Wir sind Kirche*-München, Tel: 01578 8455612, E-Mail: [ulbrich@wir-sind-kirche.de](mailto:ulbrich@wir-sind-kirche.de)

Zuletzt geändert am 13.01.2024